

Se publica  
los  
JUEVES

Se publica  
los  
JUEVES

# LA UNIÓN

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XXXI

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Calle Mayor, 32

JACA 27 de Mayo de 1937

FRANQUEO  
CONCERTADO

Toda la correspondencia a  
nuestro Administrador

NÚM. 1.604

## Comunicados Oficiales

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 26 de Mayo de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**— Frente de Aragón.— Cañoneos y tiroteos.

Frente de Vizcaya.—En el sector de Orduña, se han asaltado las posiciones de San Pedro, venciendo la resistencia enemiga y poniendo en fuga a los dos batallones rojos que guarnecían el paso.

Se han recogido al enemigo, más de 50 muertos y prisioneros en número superior a un centenar, pasando también de esta cifra, el número de heridos dejados en nuestro poder.

También ha quedado en poder nuestro, abundante material entre el que se cuenta una batería, 5 morteros, 12 ametralladoras, 140 fusiles y medios auxiliares de fortificación.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de Santander.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Soria.—Un intento enemigo en el sector de Las Inviernas, fué rechazado con gran quebranto de los atacantes.

**EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos y cañoneos en todos los frentes.

## UN LIBRO SOBRE EL CAUDILLO

Para el mundo de fuera, con la voz infinita de la Prensa y la radio, el nombre del Caudillo es la gran resonancia de todas las horas. Para nosotros es par del de la Patria. Es consigna y programa y estandarte. La ecuación española 1937: Franco=España.

Pero el héroe, ya incrustado en la Historia, es un hombre real, un cerebro que piensa y un corazón que late. Joaquín Arrarás, con su libro, nos abre paso hasta él y nos lo entrega entero y tangible; al cerrar el volumen sentimos su presencia y casi se alza el brazo en el saludo y se murmura: «Excelencia: ¡A sus órdenes!» Hablar del libro será hablar del hombre.

La figura del General va llegando a nosotros a través de veinticinco años de vida nacional. Escuchamos sus pasos sobre el escenario contemporáneo y su voz entre los soldados y en los gabinetes donde, en horas álgidas, vacilaba España. Hay episodios en que viene a última hora, como el personaje oculto de la novela policiaca, a vencer peligros con la clave de su sonrisa. Así al llegar con su Bandera legionaria a la Melilla del 21 o al desvanecer las angustias de un Ministro de la Guerra en la noche revolucionaria de Octubre del 34.

La trayectoria del Oficial, ganando puestos en los mandos coloniales, se proyecta sobre el fondo del gran problema: Marruecos. Consumada la dominación del Pro-

sectorado, el General alcanza, en la segunda juventud, la madurez que piden las más altas misiones. La Academia General, obra entera de sus manos creadoras. Y, en un remanso del oleaje revolucionario del quinquenio, la Jefatura del Estado Mayor Central.

La figura de Franco se mueve junto a los grandes nombres de la política de nuestros días. Su voz es la suprema incitación que oye Don Miguel Primo de Rivera para lanzarse al desembarco de Alhucemas. La pareja trágica Niceto-Portela no es capaz de recoger el aviso leal del militar que les anuncia el peligro rojo para la Patria. Y el dúo de asesinos Azaña-Casares ha de escuchar la acusación de destructores del brazo armado de España que les lanza a la cara el General.

Como el nombre del artista en la cinta cinematográfica, el de Franco se transparenta en la pantalla de España con caracteres en crescendo: Franco, FRANCO, FRANCO. El Caudillo es la acción y la labor fecunda. Su vivir y su afán son la antítesis de los de aquellos que llamaríamos «los contemplativos», como los intelectuales que avalaron el experimento republicano y al fallar los sueños se alejaron con el «no es esto, no es esto», sin más dolor que si fallase un color en el tubo de ensayo.

La obra de Arrarás explica el milagro de la enorme figura que hoy se alza en la cima de España. Y si el Caudillo no puede, en el quehacer inmenso de la guerra y el gobierno, ordenar sus recuerdos con la pluma, el periodista nos los regala en versión auténti-

ca, en libro que puede resultar paralelo al «Mein Kampf» (Mi lucha) de Adolfo Hitler.

Spengler, el pensador alemán, acusaba a las democracias de lanzar oleadas de medianías, constantemente renovadas, al área de la Historia. Y reclamaba hombres capaces de la gran política estilo César y Napoleón. España le da la respuesta y, tras tantas ediciones de ministros vacíos y estadistas de guardarropía, le ofrece a Europa un campeón que les grita ¡Alto a los bárbaros: Francisco Franco.

JUAN LACASA LACASA

## EL CORPUS

En esta festividad, una de las más solemnes que celebra la Iglesia Católica, se conmemora la institución de la Sagrada Eucaristía. Grandiosa y sublime institución, referida por los cuatro evangelistas, comentada por los Santos Padres y sancionada por la Iglesia. San Mateo nos dice lo siguiente: «Cenando los Apóstoles tomó Jesús el pan y lo bendijo y lo partió y lo dió a sus discípulos diciendo: *Tomad y comed este es mi cuerpo.* Y tomando el cáliz dió gracias y se les dió diciendo: *Bebed de éste todos por que ésta es mi sangre, del Nuevo Testamento que será derramada por muchos para remisión de pecados.*» San Marcos y San Lucas repiten el mismo suceso de idéntico modo y lo que encontramos escrito en el Evangelio de San Juan, es un anuncio de la institución futura, una explicación preparatoria del gran misterio: dice así refiriéndose a Jesús: «En verdad, en verdad os digo, Moisés nos ha dado el pan del cielo, pero mi Padre es quien os ha dado el verdadero pan del cielo; por que el pan de Dios es el que ha descendido del cielo y que da la vida al mundo. Si alguno come este pan, vivirá eternamente, y el pan que yo daré para la vida del mundo es mi carne».

Muchos pasajes y autoridades de los Santos Padres pudiéramos citar en confirmación de esta institución divina, pero tenemos que contentarnos copiando las siguientes palabras de San Justino: «Cuando están terminadas nuestras oraciones, nos saludamos con el ósculo de paz. Entonces se ofrece pan y vino mezclado con agua al que preside la asamblea de los hermanos. Lo toma, alaba al Padre en nombre del Hijo y del Espíritu Santo y le da gracias con numerosas oraciones por haberse dignado juzgar estos dones dignos de El. Llamamos a este alimento Eucaristía. Solamente pueden participar de él los que creen la doctrina que nosotros enseñamos, y que lavados de sus culpas

han sido regenerados por el agua y viven según las prescripciones de Cristo».

Por último la Iglesia Católica comprendiendo las palabras de la institución de la Eucaristía de una manera absoluta y en sentido literal nos dice en el concilio de Trento que en ese Sacramento está el cuerpo y la sangre, el alma y la divinidad de Nuestro Señor Jesucristo verdadero, real y sustancialmente.

## Bodas Españolas del 2 de Mayo

Con este patriótico nombre, la «Organización Nacional-Sindicalista» de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Palma de Mallorca (Islas Baleares), ha instituido una fiesta anual de Bodas Colectivas con el fin de estimular la formación de nuevas familias de españoles que perpetúen y hagan grande y poderosa a la Patria por medio de sus hijos.

Esas primeras «Bodas Españolas del 2 de Mayo», que se han celebrado en tal fecha para conmemorar la primera liberación de Madrid de la denominación extranjera, se han visto coronadas por el más rotundo éxito.

Cuarenta y cinco parejas, formadas por Soldados, Falangistas y Requetés que contraían matrimonio con «Margaritas» y «Falangistas», tomaron parte en las «Bodas», siendo apadrinadas por el Comandante Militar, General Benjumeda; el Gobernador Civil, Camarada Torres; el Alcalde de Palma, Comandante de Requetés señor Zaforteza; los jefes de Falange Masculina y Femenina y Margaritas; el Jefe de la Base Naval, Almirante Basterrechea, y otras distinguidas personalidades.

Los noventa novios se reunieron en el Palacio de la Diputación y precedidos de la Guardia municipal montada, un grupo de típicos gaiteros y una docena de garridas payesas vistiendo hermosos trajes antiguos, se dirigieron por la calle del General Goded a la grandiosa Catedral Basilica de Palma.

El gentío que había en los balcones—que aparecían adornados con la bandera nacional— y el numerosísimo público que se había estacionado en las aceras, y que era contenido por un cordón formado alternativamente por «Flechas» y «Pelayos», al presenciar el paso de los novios prorrumpió en grandes aplausos, mientras la banda de Falange tocaba los himnos nacionales. El golpe de vista que ofrecía la nupcial comitiva era espléndido, y el día, francamente primaveral, daba mayor realce a la fiesta.

Una vez en la Catedral, donde ya había autoridades, padrinos, cuerpo consular, invitados y representaciones de todos los

Sindicatos Obreros y de Empresarios que constituyen la «Organización Nacional-Sindicalista» de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., El Arzobispo-Obispo, doctor Miralles, Impuso a los novios los anillos nupciales, dándoles su apostólica bendición.

El espectáculo que ofrecía la Catedral era imponente. Más de 7.000 personas llenaban el vasto templo, y para salir los novios, las «Margaritas» y las «Falangistas» formaron una preciosa cadena de la que se destacaban, alternadas, una boina roja y una boina azul varias docenas de veces.

Al salir los novios a la plaza de la Catedral, las muchachas vestidas de payesa arrojaron ramos de flores al paso de las desposadas.

Seguidamente, en un centenar de autos, los novios y sus padres, las autoridades e invitados, en número de 522, se dirigieron al «Hotel Mediterráneo» (el más grande de Mallorca), en donde se sirvió exquisito desayuno en honor de los novios, presidiendo el acto el General Benjumeda, que pronunció breve y elocuente discurso. Al terminar el acto se tocó la Marcha Real, el himno de Falange y el del Requeté, que todos los comensales escucharon de pie.

Antes de terminar esta reseña hemos de hacer constar que a todos los novios falangistas, soldados o requetés, que marcharon al frente de batalla de Manacor y Son Servera, cuando las hordas marxistas catalano-menorquinas intentaron invadir Mallorca, la «Organización Nacional-Sindicalista» les ha hecho el obsequio de una cama de matrimonio, un ropero, un lavabo, una mesa comedor, seis sillas, una manta de lana, un poco de batería de cocina, un poco de loza, lebrillos, macetas, cuadros etc., todo ello regalo de los Sindicatos o por medio de donativos de los Nacional-Sindicalistas, pues incluso se les regaló los noventa anillos de bodas, y los taxistas Nacional-Sindicalistas llevaron gratis en sus coches a los novios a la Catedral y al Hotel Mediterráneo.

Por si esto fuera poco, la «Organización Nacional-Sindicalista» gestionó —y obtuvo total éxito— que la «Caja de Ahorros de Baleares» abriera una libreta a cada pareja, con cien pesetas, que los nuevos esposos podrán retirar tan pronto tengan el primer hijo.

Para el año venidero, la «Organización Nacional-Sindicalista» de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., celebrará otra vez las «Bodas Españolas del 2 de Mayo» con mayor esplendor y admitiendo a mayor número de parejas.

## Adoración Nocturna

VIGILIA GENERAL DEL CORPUS

Se celebrará, D. m., la noche del sábado 29 al domingo 30 en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

ORDEN DE LA VIGILIA

A las once y media, Junta de Turno.

A las doce: Exposición de Su Divina Majestad, Oraciones de la noche e Invitatorio.

El Oficio, semitonado, a sus respectivas horas, cantándose solemnemente el *Te Deum* del mismo.

A las tres, rezo del Santísimo Rosario y Oraciones de la mañana.

A las tres y media: Misa solemne. Después de ésta, Procesión con el Santísimo Sacramento por el ámbito de la Iglesia. Canto del Salmo CXVI al cerrar el Sagrario. Retirada de la Guardia.

A esta Vigilia pueden asistir todos los fieles devotos de Jesús Sacramentado que lo deseen.

## El éxito de un festival

El sábado último se celebró en el teatro Unión Jaquesa un gran festival benéfico organizado por la Sección de Margaritas de F.E.T. de las J.O.N.S., que obtuvo un éxito clamoroso, pocas veces registrado en nuestro coliseo. Bien es verdad que los atractivos de que supieron rodearlo sus organizadoras eran más que suficientes para llamar al público que llenó completamente la sala.

María Luisa Iribarren, —madera de actriz: naturalidad, soltura, emoción— y Luis Burriel —seguro, entonado siempre y bien caracterizado—, secundados por Isabel Piedrafita, Carmen Herrero, José Lazareno y Lorenzo Anaya, interpretaron con sumo acierto el paso de comedia de Benavente «Sin querer» y el entremés «Mañanita de sol», de los Quintero.

A continuación, los actores de la compañía Hidalgo, que ha actuado el invierno último en el Teatro Principal de Zaragoza, Mercedes Vecino y Antonio Garisa estrenaron el boceto patriótico original de nuestro querido compañero en la prensa D. Francisco Quintilla, Laureado poeta ya aplaudido por anteriores producciones dramáticas, titulado «Soldado que va a la guerra». Dichos actores lo dieron a conocer por vez primera en el citado importante teatro y obtuvo un notorio y legítimo éxito, repetido y acrecido, si cabe, en Jaca, entre las ovaciones de los paisanos y convecinos del autor. El decorado, de mucho efecto, también fué el mismo que se empleó en Zaragoza.

Se trata de un diálogo entre una garrida moza aragonesa y un mozo a quien le toca ir a la guerra, chispeante y suelto y luego de tonos elevadamente patrióticos, emocionantes sin sensiblería, que arrancaron —en un verso pulcro y inspirado— aplausos y salidas del autor a escena. Un éxito muy justo que debe satisfacer al señor Quintilla, al que contribuyó la esmerada interpretación, en la que Mercedes Vecino y Antonio Garisa pusieron gran cariño.

Para final de fiesta, unas bellísimas damitas jacetanas y no jacetanas, las señoritas Iribarren, Del Arco, Gracia, Sánchez, Abad, Lafuente, Gazo, Pradal, Orós y Buesa, primorosamente ataviadas y luciendo sus figuras de ensueño sobre el tono discreto del fondo, trenzaron una bella danza a los acordes melodiosos del conocido vals de Straus «Danubio Azul», interpretado por numerosa orquesta bien dirigida por la señorita Elvira Bescós. Número delicado y de gran efecto que gustó tanto, que el público obligó a repetir y aun le supo a poco. La gracia y el ritmo presidieron la labor de las distinguidas danzarinas, verdaderas artistas.

La Banda del Regimiento ejecutó selectas composiciones que fueron muy aplaudidas.

Los espectadores abandonaron el teatro comentando elogiosamente el feliz resultado del festival y el acierto al disponerlo.

Enhorabuena a cuantos en él intervinieron y a las organizadoras.

A.

## DEL TEATRO

«La vida en broma». Este es el título de la película que este jueves se proyectará en nuestro Teatro. Se trata de una comedia cómica hablada en español, y que

como su título indica es una farsa para distraer un rato a los espectadores.

«La Verbena de la Paloma». Esta producción española que tanto éxito tuvo cuando se estrenó, se reprisará el domingo próximo. Seguramente que esta nueva exhibición de la popular zarzuela, será vista con general agrado por los buenos aficionados al cine ya que tanto su música, como la interpretación que los actores hacen de esta obra tan castiza, bonita estampa del Madrid ochocientista.

Otras películas Nacionales hay preparadas para ser presentadas al público en esta temporada de verano, unas de estreno y otras de reestreno, ya que es deseo y criterio de la Empresa dar preferencia a la producción Nacional, hasta tanto se puedan exhibir las películas de marcas procedentes de naciones que demuestran sus simpatías por la España nuestra, la del Generalísimo.

## Gacetillas

Con un día espléndido, digno del Jueves «que reluce más que el Sol», se ha celebrado la festividad del Corpus, en Jaca.

Los cultos de la Catedral han revestido la brillantez y solemnidad propios de este primer templo.

Próximamente a las diez, ha salido la procesión del Santísimo Sacramento, con lucido cortejo de fieles. Han asistido las autoridades locales y daban escolta un piquete del Regimiento de Galicia con Bandera y música. Solemne, muy solemne, ha resultado este público homenaje a Jesús Sacramentado y en él han quedado bien patentes los sentimientos religiosos de la ciudad de Jaca.

Hemos entrado de lleno en los días precursores del verano. La temperatura que se disfruta es ideal; esa temperatura que a nuestra ciudad le ha dado fama de ciudad sin par para el verano y que tiene tantos atractivos para nuestros huéspedes de los meses estivales.

Por disposición oficial desde el último domingo rige un nuevo horario. El adelanto de una hora tiene indiscutibles ventajas y por eso ha sido acogido con agrado esta modificación, que regirá, como en la mayoría de las naciones europeas, durante los meses de verano.

El domingo último celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, el presbítero don José Sampietro Ceresuela.

Actuaron de padrinos eclesiásticos el R. P. Rector de las Escuelas Pías de Jaca, don Francisco Balaguer y el M. I. señor don Luis Fumanal, Chantre de la Catedral. De padrinos seculares, don Pedro Sánchez Cruzat y doña Josefina Sicha de Dumas.

El Penitenciario de Huesca, M. I. señor don Estanislao Tricas, cantó las excelencias del Sacerdocio y en emotivo y bello párrafo final exhortó al celebrante para que pidiera por España. Fué la del señor Tricas una oración muy fervorosa y elocuente.

Reciba el nuevo sacerdote nuestra felicitación.

En Gurra de Gállego, falleció a los 64

años de edad, confortado con los auxilios espirituales D. Benigno Torralva Alastruey, padre político de D. Celedonio Ferrer, funcionario del Banco de Aragón en la sucursal de Jaca. Era el finado persona de grandes prestigios en aquella localidad.

Por eso su muerte ha sido muy sentida y su familia recibe testimonios muy sinceros del dolor que ha causado entre sus amistades la pena que le aflige.

Reciban su viuda D.<sup>a</sup> Pilar Miguel Baranda, hijos, hijos políticos y demás familia nuestro pesame.

## Celebremos el Día Nacional

Se acerca el día 30 de mayo, fecha memorable para los católicos españoles. En su día del año 1919, el Rey de España, don Alfonso XIII, acompañado de todo el Gobierno, en presencia del Nuncio de su Santidad; de casi todo el Episcopado español, después de la bendición solemne del Monumento erigido al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, leyó la consagración oficial de España al Sagrado Corazón.

Desde esa fecha, el Cerro de los Angeles, fué el centro de la devoción de España al Sagrado Corazón de Jesús; era el principio de la realización de la promesa hecha por el Divino Corazón de reinar en España con más veneración que en otras partes.

Todos los años, el 30 de mayo, el pueblo católico español si no podía acudir al Cerro Sagrado, a venerar a su Rey de Amor, se congregaba en su Iglesia Parroquial, para renovar el Acto de consagración y ratificar así con un verdadero plebiscito, el acto realizado por don Alfonso XIII.

El sectarismo de la República azañista quiso entorpecer desde el principio la celebración de esa fiesta. Acudir en ese día al Cerro de los Angeles, fué, durante los cinco años malhadados, un verdadero heroísmo. A pesar de todo, no solo el 30 de mayo, sino durante todo el mes de Junio el Cerro de los Angeles se vió diariamente lleno de peregrinos. Y en todos los templos españoles, se leyó en ese día nacional, el Acto de Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús.

Cuando estalló el Movimiento salvador, los marxistas llenos de odio satánico, queriendo insultar a la España Católica en lo más delicado de sus religiosos sentimientos, subieron al Cerro de los Angeles y después de haber escarnecido con un simulacro de fusilamiento al Sagrado Corazón de Jesús, derribaron su estatua y profanaron soezmente aquel lugar escogido por España para trono del Rey de Reyes y santificado por el mismo Dios.

Se acerca otra vez el día 30 de mayo, éste no podrán acudir al Cerro Santo los católicos españoles. Pero la España liberada, la España del Sagrado Corazón, debe celebrar ese *Día Nacional* con el mayor fervor para ratificar su Consagración al Divino Corazón y para la reparar sacrilega profanación llevada a cabo por el odio satánico de los marxistas.

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca